## FRE NTES POLÍTICOS

- Ajetreo. Mara Lezama, gobernadora de Quintana Roo, recorre Bacalar, junto con representantes de Luis Cresencio Sandoval, titular de la Sedena, Rafael Ojeda Durán, de la Semar, y David Córdova, de la Guardia Nacional, para entregar apoyos, enseres y paquetes alimentarios a las familias afectadas por las lluvias. No escatima esfuerzos, realizando censos para asegurar que la ayuda llegue directamente a quienes más la necesitan. La dedicación de Lezama y su equipo muestra un compromiso sincero con la comunidad. Hay quienes cumplen y quienes no.
- Vergüenza. En Nayarit, la desaparición forzada dejó cicatrices profundas desde el 22 de junio de 2017. El Colectivo Familias Unidas por Nayarit, con Monserrat Tapia a la cabeza, marchó con imágenes de los ausentes, exigiendo justicia. Tristeza y coraje se mezclaron en sus rostros, cansados de la indiferencia y lentitud de la autoridad. "Justicia", clamaron, mientras enfrentan la fría realidad: trabajadores del estado involucrados en los crímenes. Con dos mil desaparecidos y 150 cuerpos exhumados, la lucha sigue. Nayarit, donde la seguridad se confunde con el terror. El gobernador, Miguel Ángel Navarro Quintero, sólo un espectador.
- Resistencia. La 11ª sesión del Encuentro
  Nacional para una Agenda de Seguridad
  y Justicia, convocada por la Suprema Corte y el
  Consejo de la Judicatura Federal, reunió a 250
  participantes de Aguascalientes, Chihuahua y
  Durango. Irving Tafoya Dávila, de la Barra de
  Abogados de Aguascalientes, subrayó la resistencia
  al uso de tecnología en procesos judiciales y José
  de Jesús Suárez Mariscal, del Sistema Estatal
  Anticorrupción, alertó sobre los riesgos de
  seguridad de los expedientes digitales. La próxima
  sesión será en Culiacán, Sinaloa, el 27 de junio. ¿Las
  últimas decisiones del actual sistema de justicia?

- Abandono. Renato Sales dejó su puesto como fiscal general de Campeche el 15 de junio. Aunque oficialmente citó motivos personales, varias razones pesaron en su decisión. Durante su gestión, enfrentó conflictos internos y diferencias políticas. Uno de los momentos más críticos fue la divulgación de audios comprometedores de Alejandro Alito Moreno por parte de Layda Sansores, la gobernadora, lo que llevó a acusaciones de persecución política contra Sales. Además, la fiscalía a su cargo sufría de serias carencias. ¿Con Layda, vio algo que no le gustó o aspira a más?
- Piso 2. Andrés Manuel López Obrador insiste: no busca perpetuarse. El Presidente afirma que no quiere ser ni cacique ni caudillo ni líder moral. "Nada de maximato", dice, mientras supervisa en Huatulco, Guerrero. Confía en Claudia Sheinbaum para seguir con la Transformación. Afirma que ella gobernará para todos, pero con favoritismo hacia "los que menos tienen". Promete continuidad y aumento de programas sociales. Al mismo tiempo, critica las viejas administraciones y sus "apariencias" de democracia. ¿Conclusión?: un equipo nuevo comenzará a construir lo que a él le faltó tiempo. Sólo redoblar esfuerzos.